

Lire la newsletter dans le navigateur web

Newsletter


patientensicherheit schweiz
sécurité des patients suisse
sicurezza dei pazienti svizzera
patient safety switzerland

Newsletter février 2024



Éditorial

Semaine d'action pour la sécurité des patients 2024 sous le slogan « Diagnostic. Une affaire d'équipe. »

Chères lectrices, chers lecteurs

La [semaine d'action pour la sécurité des patients](#) aura lieu cette année du 16 au 20 septembre 2024. Inspiré du thème de l'OMS « Diagnostic safety » pour la Journée mondiale de la sécurité des patients de cette année (17 septembre), notre slogan est « **Diagnostic. Une affaire d'équipe.** ».

Nous mettons l'accent sur l'interprofessionnalité et l'implication des patient·e·s et de leurs proches. Pour un diagnostic précis, il ne suffit pas d'avoir une seule personne pour le traitement initial, autant qu'il faut aussi un travail d'équipe, comme un bon échange entre toutes les interfaces tout au long du processus de diagnostic.

Les préparatifs de la Semaine d'action sont en cours. Comme d'habitude, nous vous tiendrons au courant de toutes les activités et du matériel via la newsletter.

D'ailleurs cette année la direction de projet est aussi chez nous un travail d'équipe : Nous – Malinda Kocher, responsable de la Semaine d'action pour la sécurité des patients depuis 2021, et Alessandra Moscaroli – organisons ensemble la Semaine d'action 2024.

Alessandra fait partie de l'équipe de la Fondation Sécurité des patients depuis novembre 2023. Elle est pharmacienne diplômée. Après ses études à l'EPF de Zurich, elle a obtenu un doctorat en radiopharmacie à l'Institut Paul Scherrer PSI. Elle soutient la fondation non seulement grâce à ses connaissances spécialisées dans le domaine de la sécurité de la médication et à son expérience de plusieurs années au sein d'équipes interdisciplinaires, mais aussi grâce à ses capacités de communication dans les langues nationales que sont l'allemand, le français et – en tant que Tessinoise d'origine – l'italien. Outre la semaine d'action, elle collabore actuellement en premier lieu aux projets « Chambre des erreurs » et « PatBox.ch ».

Nous nous réjouissons de la semaine d'action 2024 et d'une forte participation de votre part.

Cordiales salutations

Alessandra Moscaroli et Malinda Kocher

Semaine d'action
Sécurité des patients
16 au 20 septembre 2024



Diagnostic. Une affaire d'équipe.

Appel à participation : Enquête auprès des professionnel·le·s de santé

Lancement du projet : plateforme interactive sur le thème « mesures chirurgicales et interventionnelles sûres »

En janvier 2024, la Fondation Sécurité des patients Suisse a lancé le projet [« Plateforme pour des mesures chirurgicales et interventionnelles sûres »](#) sur mandat de la Commission fédérale de la qualité (CFQ). L'objectif de ce projet de quatre ans est de mettre en place une plateforme interactive avec des informations spécialisées accessibles par voie électronique et des activités régulières de mise en réseau. L'implication des parties prenantes, des expert·e·s ainsi que du groupe d'accompagnement du projet est un élément fondamental pendant toute la durée du projet. Nous sommes heureux d'avoir également PD Dr méd. Sven Staender, un expert en la matière, qui fera partie du groupe de pilotage du projet.

La première phase du projet, de janvier à juin 2024, comprend l'élaboration d'un concept stratégique à l'intention de la CFQ. Cette première étape consiste à analyser des besoins afin de déterminer les exigences auxquelles une telle plateforme doit répondre pour offrir une valeur ajoutée aux utilisateurs et utilisatrices.

À cette fin, nous réalisons d'abord un sondage en ligne. **Disposez-vous d'une expertise dans le domaine de la chirurgie, du diagnostic et des mesures interventionnelles ?** Si oui, aidez-nous en prenant 10 minutes pour remplir le questionnaire avant le 31 mars 2024. Vous pouvez également participer au choix du nom de la plateforme et faire preuve de créativité dans le questionnaire.

[Vers l'enquête](#)

N'hésitez pas à partager le sondage dans vos réseaux. Si vous avez besoin d'un texte d'accompagnement ou d'informations supplémentaires, contactez-nous via info@patientensicherheit.ch.

Nous vous remercions chaleureusement pour votre soutien.

Vous trouverez des détails sur le projet sur notre [site web](#). Si vous êtes intéressé·e ou si vous avez des questions sur le projet, n'hésitez pas à contacter la responsable du projet, Dre Andrea Balmer (balmer@patientensicherheit.ch).



PatBox.ch

NEWS

Premier rapport « PatBox.ch News n°1 » disponible

PatBox.ch – la plateforme de déclaration pour les patient·e·s et leurs proches

La plateforme de déclaration pour les patient·e·s et leurs proches [PatBox.ch](#) a été lancée en septembre 2023 dans le cadre de la Semaine d'action pour la sécurité des patients 2023. Cette plateforme est gérée conjointement par [l'Organisation suisse des patients OSP](#) et la Fondation Sécurité des patients Suisse. Le premier rapport sur les annonces reçues est désormais disponible et peut être consulté [ici](#). A l'avenir, nous publierons à intervalles réguliers des rapports sur les nouvelles déclarations reçues - les PatBox.ch News.

Vous souhaitez savoir si des messages concernant votre institution ont été reçus ? Si vous êtes intéressé·e, envoyez-nous un courriel à info@patientensicherheit.ch.



Appel à participation

Mois de déclaration CIRRNET du 1^{er} au 31 mars 2024 : « Failure to rescue »

Demain débute le [mois de déclaration CIRRNET](#) de cette année sur le thème « Failure to rescue ». Du 1^{er} au 31 mars 2024, la plateforme de déclaration CIRRNET sera ouverte à **toutes et tous** (pas seulement aux membres).

Vers la plateforme de déclaration

Tous les établissements de santé et de soins en Suisse sont appelés à participer en ce mois de déclaration. Nous vous prions de saisir les déclarations CIRS relatives à des événements ayant entraîné des omissions ou des retards dans la reconnaissance et la réaction à des complications survenues au cours d'un processus d'une maladie ou à la suite d'une intervention médicale.

Les résultats du mois de déclaration seront présentés lors de [la rencontre virtuelle du réseau CIRNET](#) le **20 juin 2024**. Inscrivez-vous déjà aujourd'hui.



Formation

« Institutional Governance for Quality and Safety »

Le rôle des conseils d'administration et des autorités de surveillance des institutions de santé dans la qualité et la sécurité des soins

Les organes de gouvernance se trouvent confrontés à de nouveaux défis en matière de pilotage ou de surveillance de l'organisation. Il ne s'agit plus uniquement d'assurer son équilibre financier mais aussi de façon croissante pour garantir la qualité et la sécurité des soins. Comment la gouvernance d'une institution doit-elle évoluer pour faire face à ces nouveaux défis ? Quels impacts peut-elle avoir sur la qualité et la sécurité des soins ? Quelles sont les opportunités à saisir ?

Raison d'être de la formation

La médecine d'aujourd'hui est très différente de celle d'il y a dix ans. La prise en charge des patients devient de plus en plus complexe. Elle fait appel à de nombreuses spécialités et le partage d'informations devient crucial. Cette complexité des prises en charge se reflète également dans la complexité croissante de notre système de santé et de nos organisations. De nouveaux enjeux sont apparus comme la pénurie de personnels. La médecine est devenue plus efficace, mais cette efficacité est accompagnée de nouveaux risques, de

nouvelles contraintes, de coûts croissants et de nouvelles attentes de la population et des professionnels de santé.

Pour plus d'informations sur cette formation, le **programme** et l'**inscription**, cliquez [ici](#).
Profitez de nos **prix « early-bird »** si vous vous inscrivez à l'avance.

Annnonce pour le 31 octobre 2024

Bienvenue dans la chambre des erreurs

Réservez la date du 31 octobre 2024 : La fondation Sécurité des patients Suisse vous invite dans ses nouveaux bureaux à Zurich. La journée sera placée sous le signe de l'entraînement à la simulation « Chambre des erreurs » - vous aurez la possibilité de découvrir des différentes salles du projet « [Chambre des erreurs](#) ». Bien entendu, le réseautage n'y manquera pas. Les informations suivront prochainement. Nous nous réjouissons de vous accueillir chez nous le 31 octobre. Si vous êtes intéressé-e ou si vous avez des questions, n'hésitez pas à contacter Dre Andrea Balmer (balmer@patientensicherheit.ch).

Stiftung Patientensicherheit Schweiz
Fondation Sécurité des patients Suisse
Fondazione Sicurezza dei pazienti Svizzera
Nordstrasse 31 · 8006 Zurich
T +41 43 244 14 80
info@patientensicherheit.ch
www.patientensicherheit.ch



patientensicherheit schweiz
sécurité des patients suisse
sicurezza dei pazienti svizzera
patient safety switzerland



[Se désabonner de la newsletter](#)